
Atan Calzado a Compromiso
Ahora que les dieron el sí a las produc

tores de zapatos para conservar los
aranceles actuales a importaciones de paí
ses como Vietnam y China se les viene un
gran compromiso

Esta industria representada por la
Cámara de la Industria del Calzado del
Estado de Guanajuato CICEG que llé
va Luis González hasta hace unos días
se mostró muy preocupada ante la posi
bilidad de que éstos se redujeran y pasa
ran del actual 30 por ciento a niveles de
20 por ciento

La Secretaría de Economía que enca
beza Graciela Márquez había planteado
a principios de año una depravación gra
dual pues el nivel de 30 por ciento aplica
para países con los que no se tiene acuer

do comercial pero con la entrada en vigor
del Tratado Integral y Progresista de Aso
ciación Transpacífico TEPAT las cosas
cambiaron pues Vietnam es uno de los
miembros

El argumento para evitar cambios
en el arancel es que la industria requie
re protección de competidores agresivos
por un tiempo en el cual se comprome
terían a mejorar la producción y la
competitividad

Así que al resolver a favor de la in
dustria mexicana los productores de cal
zado deberán poner mucho empeño pa
ra lograr incrementar la productividad y
Fortalecerse pues se prevé que los aran
celes se queden como están sólo durante
este sexenio

Chocolates
de Discordia

La discusión en torno a la
propuesta de regularizar los
autos que han entrado al
País de forma ilegal cono
cidos como autos chocola
te no sólo ha generado con
troversia sino retrasos en el
proceso de aprobación de la
Ley de Ingresos

Vale recordar cómo va
el asunto

Unas horas antes de que
la Cámara de Diputados
aprobara la Ley de Ingresos
2020 el dipútalo de More
na Manuel López Castillo
presentó una reserva en la
que se facultaría al Congre
so a adecuar las leyes para
regularizar estos autos

El ajuste fue eliminado
por los senadores quienes
regresaron la Ley a los di
putados pero éstos insistie
ron y la reserva se incluyó
nuevamente y se fue de re

greso con los senadores
La industria automotriz

representada por el presi
dente de la AMDA Gui
llermo Prieto asegura que
como consecuencia del im
pacto negativo que esto ten
dría en la venta de autos
provocaría que el Gobierno
deje de percibir 50 mil mi
llones de pesos por recau
dación de IVA

Ese dato contrasta con
uno de los aigumentos que
el diputado López Castillo
expuso a favor de la medida
regularizarlos generaría in
gresos por 50 mil millones
de pesos a las entidades y
municipios fronterizos

A la espera de lo que
resuelva el Senado las op
ciones son o se desecha y
se impone frente a la insis
tencia de los diputados o se
manda la Ley al Ejecutivo
con la salvedad del tema de
los chocolates lo que pro
longaría la discusión sobre

este tema

Mañana se sabrá

Guardián de la
Competencia
La mayor actividad de in
vestigación de la Cofece a
cargo de Alejandra Pala
cios ha sido notoria

Incluso analistas inter
nacionales y calificadoras
han mencionado la crecien
te actividad del órgano re
gulador en algo que se ha
llegado a calificar como una
mayor lucha para incremen
tar la competencia
económica

Los cambios se han
hecho notorios a partir
de 2014 con las reformas
y aunque sientan bien para
mejorar la competencia en
un País que ha sido
dominado por mucho
tiempo por grandes
monopolios los cambios
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nunca gustan a todos
Para recordar los casos

de investigación más recien
tes está la industria farma
céutica y el caso de colu
sión en las ventas al Sector
Salud o la manipulación de
Ice precios de los bonos por
parte de grandes bancos in
ternacionales que operan en
México

Otro más de buena es
cala fue el rechazo de la
compra de Cornershop por
parte de Walmart que ha
bía sido muy celebrada por
los representantes del sector
de startups y capital privado

Si bien son decisiones
complicadas y con trabajo
de fondo queda claro que
la Comisión luce sólida en
su papel de guardián de la
competencia económica

Riesgo Amargo

A los que no les ha llovido
es a los productores de li

món en Tamaulipas repre
sentados por la Unión Ci
trícola a cargo de Javier
Ibarra

Según reportes especia
lizados del sector la escasez
de lluvias tiene ya en ries
go a cerca de 300 mil tone
ladas de este cítrico por lo
que la organización ha vol
teado al Gobierno en busca
de apoyo

La producción de este
fruto es de especial relevan
cia para la zona centro oeste
de la entidad por lo que las
pérdidas podrían también
afectar cientos de empleos

Este es uno más de los
graves problemas por los
que atraviesan los produc
tores agrícolas de la entidad
pues entre los caprichos del
clima la inseguridad de las
carreteras y ser uno de los
estados más violentos del
País la actividad económica
de estos agricultores lucha
por subsistir

cap tanes reforrna com
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El Cono Sur

y sus avatares
Otra vuelta a la tuerca con
disculpas para H James
Como era previsible

a partir de las elec
ciones primarias

Alberto Fernández ganó la
Presidencia de Argentina el
domingo 27 de octubre Así
pues se confirmaron lógica
mente los temores sobre la
llegada de otro populista al
Gobierno

Un amigo me hizo llegar
un video de catorce minu
tos del discurso de agrade
cimiento de Fernández pro
nunciado el día de su triunfo
Con franqueza no fue ni con
mucho una pieza oratoria
memorable En realidad con
sistió en alabanzas repetidas
para Cristina Kirchner una
advertencia de los tiempos
difíciles por venir la pro
mesa de reconstruir el país a
partir de las cenizas deja
das por Macri y un gastado
llamado a la unidad nacional

Como los mercados ya
habían anticipado el resul
tado no hubo una reacción
negativa muy notoria De
cualquier manera el ban
co central reforzó el control
de cambios y en su afán por
proteger lo que le queda de
reservas de divisas redujo
a sólo 100 dólares por mes
en efectivo la compra po
sible por personas físicas A
lo largo de octubre y hasta el
día de las elecciones según
estimaciones el banco había

perdido cerca de 5 000 millo
nes de dólares de su tenencia

Hace cosa de un mes en
estas mismas páginas escri
bí Qué sigue Es casi se
guro que Macri perderá la
elección y que la crisis
se profundizará con Fernán
dez quién sabe por cuánto
tiempo Epoca mala para
los infortunados argentinos
Otra vez cuesta abajo Ojalá
me equivoque

Se trata al parecer de
un triunfo de la esperanza
sobre la experiencia según
reza un refrán que se aplica
a muchas situaciones

Unos días después se
realizó una manifestación
en contra del FMI Típico
frente a una crisis de origen
interno señalar a un culpa
ble externo

La crisis chilena y los datos
Alicia Barcena es la Secreta
ria Ejecutiva de la Comisión
Económica para América La
tina y el Caribe Cepal una
dependencia de la ONU La
institución tiene su sede en
Santiago Chile En días pa
sados Barcenas opinó sobre
las extraordinarias protestas
callejeras en ese país que han
dejado 19 muertos y quién sa
be cuántos daños materiales
Al respecto dijo Chile ha lo
grado reducir la pobreza
a niveles impresionantes pe
ro la desigualdad no Ahí es
tá entonces supongo según
Barcena la raíz de la crisis La
declaración citada no difiere

mucho de otras igualmente
facilonas El problema con
siste en que sólo cuenta en
parte con el aval de las cifras

Según los cálculos del
Banco Mundial en 1987 la
pobreza extrema caracteriza
ba casi a 12 de la población
chilena De ahí en adelante
ha tendido casi uniforme
mente a descender llegan
do a sólo 0 7 en 2017 Has
ta aquí Bárcena tiene razón
aunque el calificativo de im
presionante no le hace justi
cia a ío sucedido Ejemplar
me parece una palabra más
apropiada

Qué hay de la desigual
dad Si de nuevo recurrimos
a los datos del Banco Mun
dial resulta que en 1987 el
llamado coeficiente de Gini
que es una medida usada in

ternacionalmente era 56 2
en 1987 pero fue 46 6 en 2017
Así pues de acuerdo con la
información disponible y en
contra de lo afirmado por
Bárcena en Chile la desigual
dad ha disminuido Es cier
to sin embargo que sigue
siendo muy alta Hay quien
compara desfavorablemente
los números de Chile con los
de los otros miembros de la
OECD Esto lo juzgo inade
cuado porque la OECD es
un club de economías desa
rrolladas con un par de ex
cepciones pobretonas entre
las que se encuentra México
por cierto
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Otra interpretación muy
popular sobre todo entre
los progresistas es que lo
ocurrido es consecuencia de
la aplicación del denostado
modelo neoliberal Esta no
ción es cuando menos deba
tible atribuir los problemas
al modelo en cuestión e ig
norar al mismo tiempo sus
palpables efectos positivos

no resiste un análisis critico

Lo sucedido es muy com
plejo y escapa a simplismos
doctrinarios La verdad
decía Wilde rara vez es

pura y nunca es sencilla

El autor es profesor de
Economía en la EGADE
Business School ITESM

EverElizondoA
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Seade pedaleando la biela
Nos dicen que en la 4T de repente no
queda claro cuál es la función de cada
funcionario Un ejemplo es que la Canci
llería no tiene facultades para negociar
los acuerdos complementarios al Tra
tado entre México Estados Unidos y Ca
nadá T MEC pero quien está llevando
el tema hasta ahora es el subsecretario
para América del Norte de la Secretaría
de Relaciones Exteriores Jesús Seade
Quien debería encabezar la negociación
es la Secretaría de Economía nos cuen
tan Cuestionado al respecto el coordi
nador general del Consejo Consultivo de

Negociaciones Internacionales del Consejo Coordinador Em
presarial CCE Moisés Kalach dijo que Seade lleva a cabo la
negociación política mientras que la parte técnica correspon
de a Economía F l asunto es que además los empresarios ad
vierten que hay diferencias de opinión entre las dependencias
respecto a cómo debe abordarse esta fase cuyo fin es que Es
tados Unidos avale el tratado

Termómetro económico
El Inegi comandado por Julio
Santaella da a conocer este miércoles
el indicador de confianza del consumi
dor correspondiente a octubre Los espe
cialistas esperan que la percepción de
las familias sobre su situación económi
ca y la del país acumulará tres meses al
alza gracias a la baja inflación y la esta
bilidad cambiaría durante el mes pasa
do Sin embargo nos dicen que está por
verse también el impacto que tuvo en el
ánimo de los consumidores lo ocurrido
el 17 de octubre en Culiacán Sinaloa
con el operativo fallido para capturar a

Ovidio Guznián El viernes se dio a conocer que la confianza
empresarial cayó en octubre luego de que un mes antes se
había recuperado Adicional a ello el tema de la inseguridad
pública se ubicó como uno de los principales factores que po
drían limitar el crecimiento económico en los próximos meses
de acuerdo con los resultados de la Encuesta sobre las Expec
tativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado
que levanta el Banco de México La moneda está en el aire
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Alejandro Díaz Banxico alista nueva tasa
de León Una nueva tasa publicará el Banco de

México que t iene como gobernador a
Alejandro Díaz de León Nos dicen que se trata de la tasa de
interés interbancaria de equilibrio TIIE de fondeo para opera
ciones entre bancos y casas de bolsa para lo cual ya lanzó un
proceso de consulta pública con la finalidad de recibir opinio
nes Nos cuentan que esta disposición está basada en reco
mendaciones del Consejo de Estabilidad Financiera Interna
cional el Banco International de Fagos y la Organización In
ternacional de Comisiones de Valores A propósito nos cuen
tan que al gobernador central le fue bien el viernes de la se
mana pasada en su carácter de anfitrión durante el seminario
sobre estabilidad financiera al que asistieron representantes de
diversas instituciones académicas organismos internacionales
así como de otros bancos centrales

Vivienda también estancada
Todo parece indicar que este será el año
con menos inicios de proyectos de vi
vienda en los últimos 20 años Entre la
desaceleración económica la elimina
ción de los subsidios la falta de publica
ción de la Política Nacional de Vivienda
y la cancelación de permisos de cons
trucción en la CDMX todos los segmen
tos exceptuando vivienda vacacional
tienen datos de venta a la baja pues los
inventarios se agotan y no hay proyectos
nuevos para sustituir lo vendido El pre
sidente de la Cámara Nacional de la In
dustria de Desarrollo y Promoción de Vi

vienda Gonzalo Méndez Dávalos se reunió el mes pasado
con Alfonso Romo jefe de la Oficina de la Presidencia para
sugerirle algunas acciones inmediatas y que el sector retome el
ritmo pero aún no hay indicios de cuál será la política de vi
vienda de este gobierno Para 2020 nos anticipan sólo los
mercados inmobiliarios de industria comercio oficinas y hote
les tendrán oportunidad de crecer
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Elmartes pasado en una reunión con em
presarios del sector inmobiliario y finan
ciero AlfonsoRomo se sinceró Megus

ta representar al sector privado ser su infiltrado
Me mueve revaluar al sector privado les dijo el
jefe de la Oficina de la Presidencia

Ante representantes de todos los fideicomisos
inmobiliarios incluidos en la Asociación Mexi
cana de Fibras Romo dijo que no tiene planes de
retirarse del caigo ni de dejar de ser el enlace del
presidente Andrés Manuel López Obrador
con los empresarios siemprey cuando no le pier
dan confianza

El día que el Presidente me deje de tener la
confianza o que me dé cuenta de que no me
tiene confianza o el día que ustedes me pier
dan la confianza entonces me voy dijo en la
reunión privada

Sin embargo también reconoció que leyes co
mo la de la extinción de dominio generaron un
gran ruido que paralizó al país

Otro ruido con el que se toparon agregó fue la
dedticibilidad de intereses a 30 Eso era ma
tador admitió para luego explicar que el tope
de intereses es sólo para casos extremos no para
las empresas

Morena nos asusta y el Presidente nos tran
quiliza Tenemos un presidente que sí es conser
vador expresó Romo

De repente se le ocurre a un diputado los
autos chocolate ahí estamos apagando el fue
go Estar interactuando en prevención con el
Congreso ya lo aprendí y esperamos tener ma
yor interlocución apuntó el empresario de
adopción regiomontana

Sobre el sectorenergético dijo que se van a res
petar los contratos que se fimiaron en el pasado
tras la reforma al sector Ya lo dijo el Presidente
54 al sector público 46 al privado La energía
limpia para el sector privado Petroquímica 90
privado 10 público Perforación se queda como
está y 80 de reservas para el sector público y
20 al privado

Las rondas cómo van a estar De cadapeso 70

centavos son para el Estado y 30 para las em
presas Si ustedes me demuestranque producen
lo que dicen no tengo problema para abrir nue
vas rondas El tema de aguas profundas lo vamos
a ir matizando no tenemos dinero para invertir
ahí concluyó Romo
Y multimillonario tunde a las Fibras Ade
más de la presencia de Romo la reunión de la
asociación queagrupaa14 de las 15 Fibras listadas
en México contó con la participación del mul
timillonario estadounidense Samuel Zell pre
sidente de Equity Group Investments

La reunión anual que denominaron Fibra
Day se llevó cabo en la Torre Virreyes el edificio
conocido como El Dorito propiedad de Fibra
Danhos de los Daniel Kabbaz

El evento estrella del día fue una plática que
ofreció Zell pero las cosas no fueron muy tersas
sobre todo porque Sam vocal como es criticó el
negocio de las Fibras en México

Las acusó de ser un modelo de negocio donde
hay una gran cantidad de conflictos de interés
conunaestructuradegobernanza muydeficiente
y con ees de asesoría para los asesores extemos

que son parte del grupo de control de las fi
bras las cuales simplemente son ridiculas y que
básicamente no están alineados los intereses

Según Sam estas estructuras de asesoría ex
ternaque hay en el mercado se aprovechan de los
inversionistasyesporeso que los internacionales
ven con recelo y desconfianza la inversión en Fi
bras mexicanas

Para rematar y respondiendo a una pregun
ta de la audiencia Sam dijo que ni él ni sus
fondos invertirán un solo peso en esta clase de
activos mientras exista este esquema de go
bernanza en los vehículos y conflictos de in
tereses evidentes

El salón se quedó atónito sobre todo porque
ahí estaban todos los directores y dueños de las
Fibras incluyendo las más cuestionadas en el
mercado por sus conflictos y cuotas que co
bran como Fibra Uno de la familia El Mann
y Fibra Shop de Salvador Cayón Ceballos
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que jamas se esperaron que en su Tiesta anual
les vinieran a dar una sacudida pública ni más
ni menos que de voz de uno de los gurús in
mobiliarios del mundo

Por último le cuento que se rumora que Fibra
Mty de Federico Garza Santos está cerca de

adquirir el edificio que puso a la venta CitiBa
namex en Reforma El monto de la transacción
rondaría 60 millones de dólares

Twitter MartoMal

Correo mario maldonado padilla gmail com
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DINERO

Los intereses de los generales Chamaqueó
Bonilla a Olga Sánchez Cordero Sólo la
Suprema Corte decidirá ministro Zaldívar
ENRIQUE GALVÁN OCHOA

ENDICIEMBRE DE 2015 el enton
ces secretario de la Defensa general
Salvador Cienfuegos otorgándoles
todos los honores pasó al retiro a
cinco generales de división el máxi

mo grado en el Ejército El retiro significa que
dejan de tener tropas a su mando pero reciben
una generosa pensión Uno de elllos el general
Carlos Gaytán Ochoa fue retirado sin cumplir
la mayor ambición de su vida convertirse en
secretario de la Defensa Había sido director
general del Banco del Ejército y subsecretario
de la Defensa Su nombre ha sonado en estos
días porque en una reunión de jefes militares
retirados y en activo y ante la presencia del
secretario de la Defensa Luis Cresencio San
doval expresó algunos conceptos insólitos
El militar en retiro dijo que la sociedad está
polarizada políticamente porque la ideología
dominante que no mayoritaria se basa en
corrientes pretendidamente de izquierda No
ofreció ninguna prueba para sostener su opi
nión Es explicable su posición hacia la izquier
da recibió entrenamiento en la Escuela de las
Américas del Ejército estadunidense y sirvió
a presidentes del neoliberalismo de Zedillo a
Peña Nieto Además sin referirse a un hecho
concreto añadió Nos sentimos agraviados
como mexicanos y ofendidos como soldados
Tendría que precisar a qué se refirió específica
mente El gobierno de López Obrador ha dado
un giro hacia la búsqueda de la pacificación sin
continuar la guerra que ha dado pocos resulta
dos y tiñe de sangre al país sino atacando las
estructuras financieras y mejorando las condi
ciones de vida de la gente Ese vuelco tiene un
efecto que no se ha analizado suficientemente
disminuirá el negocio de la compra de armas
y equipos militares Afectará los intereses de
los que hacían negocios con el sector militar
desde adentro y desde afuera Como en el
caso de las medicinas y los laboratorios hay
perdedores El general Gaytán Ochoa que
alguna vez manejó miles de millones de pesos
desde Banjercito con cuestionamientos de la
Auditoría Superior debería ser más explícito
sobre el origen de sus inconformidades que
pudieran ser justificadas pero falta claridad a
sus palabras

Chamaqueada
CUANDO CREÍAMOS QUE íbamos a tener
un fin de semana tranquilo dedicados a la con

memoración de los difuntos un hashtag se hizo
tendencia en Twitter #01gaExigimosTuRe
nuncia Sucedió que la secretaria de Goberna
ción Olga Sánchez Cordero asistió a la toma
de posesión del gobernador de Baja Califonia
Jaime Bonilla Terminada la ceremonia pasa
ron a una sala privada y ahí fue filmada cuando
decía que de acuerdo con la norma había sido
legal que protestara para un periodo de cinco
años Antes en el Senado había dicho que
extender el periodo de dos a cinco años sería
inconstitucional Se disculpó diciendo que no

sabía que estaba siendo grabada Si hubiera
sabido habría dicho otra cosa Qué Olga
perdió la oportunidad de acogerse al artículo
un millón de la Constitución que da el derecho
a cerrar la boca Y el que ordenó la grabación
La gente que lo conoce opina que es un rufián
y no lo oculta

Ombudsman social

Asunto Infonavit y robo de identidad

RECIBÍ UNA CARTA del subdirector general
de Comunicación del Infonavit Gustavo Rivera
Loret de Mola que por su extensión no puedo
reproducir íntegramente Básicamente dice
esto El caso de usurpación de identidad en
agravio de Norma Eugenia Mijares al que
se hace referencia fue atendido en tiempo y
forma en cuanto la derechohabiente presentó
la denuncia en la Fiscalía Regional de Jalisco
y en el Departamento Jurídico del Instituto
del Fondo Nacional de la Vivienda para los
Trabajadores en la entidad el 9 de septiembre
de este año Por otra parte se debe aclarar que
la labor que realizó el director general Carlos
Martínez Velázquez en el periódico Reforma
fue de carácter honorífico en razón de su
experiencia en materia de protección de dere
chos de consumidor Respecto de la relación
con otros medios sólo ha participado como
experto y articulista invitado

Twiteratti

Ante tantas expresiones no sobra recordar
que el único órgano facultado para pronunciar
se sobre la constitucionalidad de la llamada ley
Bonilla es la #SCJN Determinación que se to
mará en su momento con total independencia
y libertad de cada uno de sus integrantes

ArturoZaldivarL

Facebook Twitter galvanochoa
Correo galvanochoa gmail com
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Poseidón lista para
negociar con Pemex
F

1 presidente Barack Obama
i pidió construir unabarcaza es

pecial para operaciones de ex
ploraciónyexplotación de petróleoygas en el
Ártico Ados años de concluir su mandato de
cidió cancelarla peraciónyChallenger cons
t uidaporSuperior EnergyyShell fue adqui
ridaporlaempresa Ingemar que preside José
Valdés Cuervo

La barcaza se llama hoy Poseidón y está en
Ensenada Baja California Puede controlar

cualquier derrame petrolero marino su fun
ción original yprocesarentre 20 mily60 mil
barriles diarios de crudo pesado o ligero Em
presas de Houston con intereses en México
buscan negociar acuerdos y hasta ahora no
hay pláticas directas con Pemex

Valdés Cuervo me comentó que procesa
in situ el petróleo Se conecta a un pozo y se
para el crudo del aguay del gas el agua se re
gresa al mar y el gas o lo quema o lo reinyecta
Adicionalmente se controlan fugas en caso de
algúnaccidente Tendremos éxito en México
ypodemos coadyuvar de inmediato al interés
presidencial de elevar la producción petrole
ra en cualquiera de los 20 campos de Pemex

en el Golfo que requieren equipo especiali
zado y que no está disponible en el mercado

A esta ventaja hay que agregar el hecho de
que Pemexnegocia con las empresas de siem
pre para construir plataformas que ocupan
entre 18 y24meses parahacerlo concostos de
200 a 300 millones de dólares Es un negocio
de riesgo y yo les digo que me paguen con el
precio de producción los costos adicionales
los cubre mi empresa Ingemar como la insta
lación operación seguros mantenimiento
Eso sí que el pago seapuntual

En menos de 15 horas Poseidón puede ser
trasIadadodeEnsenadaalasondadeCampeche
paracomenzaroperaciones Ponemosademás
untanqueroconcapacidadde200milo500mil
barriles para almacenarelpetróleo crudo So
mos una real opcióny estamos listos me co
mentóValdés Cuervo yhaymás
Cuarto dejunto
LaConcamin de Francisco Cervantes rea
lizó las negociaciones paraque por fin se rea
lice la Mesa de Minería y dialoguen indus
triales del sector y autoridades de la 4T sobre
los problemas sectoriales La fecha está pen
diente pero Fernando Alanís presidente
de la Cámara Minera de México ratificará su
compromiso de aterrizar inversiones en este
sexenio por aproximadamente 24 mil millo
nes de dólares si las condiciones son favora
bles sebusca la deducción del cientoporcien
to de los gastos de exploración al igual que en
otrospaíses ylafirmadepactos de estabilidad
fiscal que den certidumbre al congelarcontri
buciones fiscalesal5y20 años como se aplica
en Perú Chile yArgentina En la mesa se pre
vé la participación de Alfonso Romo jefe de
la Oficina de la Presidencia de la República y
Francisco Quiroga subsecretario de Mine
ríade laSecretaríade Economía
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Dona Starbucks
cafetos en Oaxaca
La firma de cafeterías Star
bucks está ampliando su pa
norama de apoyo por lo que
llegó recientemente a Oa
xaca con su proyecto Todos
Sembramos Café Con ello la
marca global que ya donaba
plantas resistentes a la roya a
productores de Chiapas aho
ra también beneficiará a ca
ficultores de una segunda re
gión delpaís

Industria tequilera
cambia de imagen
Yanoscontaronque conlace
lebración de los 60 años de la
CámaraNacional de la Indus
tria Tequilera que festeja
ron elpasado 31 de octubre el
organismo realizó un cambio
de imagen con el fin de refle
jar la fortaleza e innovación
del sector pero siempre man
teniendo los objetivos de pro
teger promovery difundir el
tequila

Promoverán turismo
pintando embajadas
Desde hace meses anuncia
ron que en 2020 el gobierno
destinaría 100 millones de
pesos parapromoción turísti
ca sin embargo dichos recur
sos se usarán en arreglar las
fachadas de embajadas ycon
sulados paraque tengan men
sajes alusivos a la promoción
turística y la gente sepa que
puede obtenerinformación

Necesario fomentar
cuatro habilidades
El Banco Interamericano de
Desarrollo dio a conocer las

cuatro habilidades que será
necesario que desarrollen las
sociedades del siglo XXI mis
mas que se relacionan con la
adaptación a la inteligencia
artificia y automatización el
envejecimiento el cambio cli
mático y ladiversidad

Tv Azteca invierte
en serie histórica

Hernán la serie que estápro
mocionando Tv Azteca es
considerada la producción
más cara del año en el merca
do de la televisión o al menos
eso nos contaron Aunque no
quisieron compartir la cifra
aseguran que tiene fidelidad
histórica valores de produc
ción fotografíacuidadaymú
sica exclusiva
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1 Fujitsu Laboratories cuyo vicepre
sidente es Hirotaka Hara desarro

lló una tecnología de reconocimiento de
expresión facial con inteligencia artifi
cial que espera utilizar en campos como
el soporte de teleconferencia la medi
ción del compromiso de los empleados y
la supervisión del conductor Los exper
tos contaron con la colaboración de la Fa
cultad de Ciencias Computaciones de la
Universidad Carnegie Mellon en EU Se
trata de un avance importante porque
esta tecnología es capaz de detectar cam
bios sutiles en la expresión facial con un
alto grado de precisión por ejemplo risas
incómodas o nerviosas confusión y tam
bién cuando la cara del sujeto se mueve
en un contexto del mundo real

rl Payback dirigido por Pablo de
aM Brito presentará un programa de
recompensas en una nueva alianza es
tratégica con BP la multinacional britá
nica de petróleo y gas de la que es CEO
Bob Dudley con lo que busca lograr la fi
delidad de sus consumidores mexicanos

al obtener más por sus compras El pro
grama será presentado mañana La fir
ma tiene más de 5 mil empresas afiliadas
en su programa de redención de puntos y
está de manteles largos pues cumple sie
te años por lo cual está realizando pro
mociones desde el 21 de octubre y hasta
el 19 de noviembre en donde a través de
marcas como Cinemex Modatelas So
riana y Krispy Kreme otorgarán hasta un
millón de puntos al día

r Quien estará esta semana en Lon
v F dres es Luis Humberto Araiza
secretario de Turismo Economía y Sus
tentabilidad de Baja California Sur para
asistir al World Travel Market 2019 una
de las ferias turísticas más importantes
del mundo El evento será muy relevan
te para el destino mexicano pues como
parte de las actividades se realizará el

vuelo Inaugural de TUI Airways que co
nectará a Londres con Los Cabos En un

inicio este servicio estará disponible de
forma semanal y será operado por un
avión Boeing 787 Dreamliner con capaci
dad de 430 asientos Reino Unido se con
vertirá en el tercer mercado internacional

más importante para Los Cabos después
de Estados Unidos y Canadá

Jf Una misión empresarial está en tie
É rras asiáticas de la mano de Valentín

Diez Morodo presidente del Consejo
Empresarial Mexicano de Comercio Ex
terior cumpliendo con el objetivo de
apoyar al gobierno en los trabajos de pro
moción y atracción de inversiones en el
exterior Y es que un grupo de cerca de 40
compañías mexicanas aglutinadas en el
consejo participan de la segunda Exposi
ción Internacional de Importaciones para
China en la ciudad de Shangháí además
en el Consejo aprovecharon para renovar
el acuerdo de Cooperación con la Cáma
ra de Industria y Comercio de Vietnam a
fin de abrir un canal de intercambio en

tre ambos sectores empresariales para la
cooperación comercial

h La Secretaría de Agricultura y Desa
vlUrrollo Rural Sader a cargo de Víctor
Villalobos Arámbula le apuesta al uso
de las tecnologías al servicio del desa
rrollo del sector agroalimentario En
tre las experiencias exitosas destacan un
par que han ayudado a fortalecer la po
sición competitiva de México y la toma
de decisiones sobre siembras y atención
a desastres La primera es el Sistema de
Inteligencia Sanitaria que opera Senasl
ca que permite contar con información
sobre plagas y enfermedades activan
do acciones de prevención y de control
La segunda es el Sistema de Inteligencia
Geo Espacial operado por el SIAP que ha
generado un acervo de imágenes mapas
y otros datos como áreas de siembra
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Cuesta trabajo no serpesimista

Cuando se ve el panorama económico vaya
que resulta difícil a veces no ser pesimista

Durante los primeros nueve meses del 2019
la inversión pública cayó en 14 4 por ciento en tér
minos reales de acuerdo con datos de la Secretaría
de Hacienda

En el caso de la inversión privada de acuerdo con
el INEGI hasta el primer semestre de este año último
dato disponible retrocedió en 4 por ciento

Cuáles son los factores que han motivado esta
caída en la inversión

En el caso de la inversión publica el tema central es
el retraso en el ejercicio del Presupuesto

De acuerdo con el Informe presentado por la Secre
taría de Hacienda la semana pasada hasta el mes de
septiembre se había ejercido solo el 63 por ciento de
la inversión presupuestada para este 2019 Si se qui
siera terminar el año sin subejercicio en este renglón
se tendría que aplicar el 37 por ciento restante en un
solo trimestre lo que no se ve viable

En el caso de la inversión privada su caída se ex
plica porque se ha presentado todo un conjunto de
factores que la inhiben

Estos comenzaron desde octubre del año pasado
cuando se anunció la cancelación del proyecto del
nuevo aeropuerto de Texcoco

A partir de ese momento empezaron a aparecer
elementos que fueron estorbando a la inversión Por
ejemplo la suspensión de las rondas petroleras la
cancelación de las alianzas estratégicas farmouts
de Pemex con empresas del sector privado la can
celación de la subasta eléctrica por citar solamente
algunos

En el curso del año fueron surgiendo nuevos in
gredientes como el conflicto que la CFE entabló con
las empresas constructoras y operadoras de ductos
Aunque al final haya llegado a un arreglo el episodio
también dañó la confianza

A eso agregue usted el tema de la reforma para
equiparar la defraudación fiscal a deliencuencia or
ganizada que muchas empresas vieron como terro
rismo fiscal

El tema de la reforma a la Ley de Extinción de Do
minio también apareció en el escenario generando el
temor de que el gobierno tenga un instrumento jurí
dico que pueda ser usado discrecionalmente contra el
sector privado

Más recientemente está el asunto de la legalización
de los autos chocolate que volvieron a poner los
diputados en la Ley de Ingresos

Sume a ello el cambio de reglas en los Certifica
dos de Energía Limpia CEL que afectaron a em
presas que habían estado inviniendo en la generación
eléctrica a través de fuentes renovables

Hay muchos más detalles Los anteriores son solo
ejemplos muy visibles

Cuando se observa este panorama no resulta sor
prendente que la inversión privada haya caído sino
que no lo haya hecho más

No se ve sencillo que se pueda dar la vuelta a esta
tendencia negativa

ENRIQUE QUINTANA
COORDENADAS
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En el presupuesto de 2020 ya observamos que hay
la previsión de una caída adicional en la inversión
pública en 5 4 por ciento En el caso de la inversión
privada no se percibe la voluntad del gobierno fede
ral para cambiar los inhibidores por incentivos

Es en este contexto que las previsiones de creci
miento para el 2020 apenas apuntan a niveles supe
riores al 1 por ciento Pero incluso esas estimaciones
van a ser optimistas si no cambian las políticas

El gobierno apuesta a la ratificación del T MEC
para que sea el gran catalizador de nuevas inversio
nes Ojalá se apruebe

Pero con todo y el Tratado el país va a crecer muy
poco si el gobierno no adopta otra visión

Podrá hacerlo
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Azufre en los pulmones
de los mexicanos

Deacuerdo con el Banco Mundial
la contaminación del aire mata
a 20 mil mexicanos cada año

Sin embargo Pemex al mando del inge
agrónomo Octavio Romero vende
diesel que contiene tanto azufre que
alcanza casi nueve veces el límite
máximo permitido Así como lo es
tán leyendo y a las pruebas me remito

La NOM 016 CRE 2016 establece
desde octubre de 2016 que el contenido
máximo de azufre en el diesel automo

triz es de 15 miligramos por kilogramo
que también se puede expresar como
15 partes por millón ppm Esto aplicó
inicialmente en las zonas metropolita
nas del Valle de México Guadalajara
Monterrey y la Zona Fronteriza Norte
Sin embargo a partir de 31 de diciem
bre de 2018 el contenido máximo per
mitido de 15 ppm se homologó en todo
el país

Contenga el aire para seguir le
yendo pues Pemex está vendiendo
un diesel con 131 ppm de azu
fre Como es posible Pues ya les ha
bía dicho que el pero es que del total
de los 142 laboratorios acreditados y
aprobados por la CRE el 73 por ciento
es de Pemex por lo que el conflicto
de interés es tan claro como el humo

que respiramos Leyendo lo anterior y
más allá de lo que he escrito todo do
cumentado vs Dos Bocas súmele
que para bajarle el costo recortaron la
HD hidrodesulfuradora y el cracker

necesarios para tener combustibles
bajos en azufre Unos genios diría
Meade Sí la secretaria Nahle prefiere
contaminar que desistir de su capri
cho Cada año se venden 268 mil barri
les diarios de diesel y ni las refinerías
de Salamanca o Salina Cruz cuen
tan con la tecnología necesaria para
cumplir la norma Ojo Pemex no se
ha ido por la libre ha contado con el
beneplácito del gobierno federal si no
me cree pregúntense dónde está la
Semarnat apá Sabe Si necesitan
más información la pueden encontrar

en los reportes 20 F que Pemex
manda ante la SEC

El problema de salud pública que
enfrenta el país por la contamina
ción de aire debe atenderse de forma

urgente porque el número de
muertes asociadas a éste ya no
está lejos del número de homici
dios dolosos que se cometen cada
año en el país
La administración que encabeza

el gobernador Carlos Men
doza anunció que a partir del 9

de noviembre cobrará 350 pesos a
los visitantes extranjeros con la
captación de recursos se apoyará a los
sectores de educación salud cultura
deporte y sustentabilidad ambiental
entre otras en beneficio de cientos de
miles de familias en la entidad Cabe
destacar que para darle transparen
cia se creó un fideicomiso donde
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participara la iniciativa privada de los
cinco municipios del estado

El cobro se dará a través de los

módulos y kioskos digitales que se
abrirán con el apoyo del Grupo Ae
roportuario del Pacífico en el aero
puerto Internacional de San José
del Cabo que será el primer punto
donde se instalen así como a través
del sitio web www travelerfundbcs gob
mx Además de ser un paraíso sobre la
tierra este estado está dando ejemplo
nacional de crecimiento económico y
desarrollo social
POR si OCUPAN

Quéles cuento que el Ifecom
removió a Fernando Pérez
Correa como síndico de la

quiebra de Oro Negro Al acredi
tarse impedimentos que le permitían
continuar con el cargo En su lugar
se designó a Gerardo Sierra sin
embargo se tuvo que excusar porque
en el pasado en este mismo juicio
fungió como perito contable de Oro
Negro Así pues estamos a la espera
del nuevo nombramiento síndico
que tendrá en sus manos la deci
sión de continuar o no con la fanta

siosa demanda en NY en la que el hoy
prófugo de la justicia Gonzalo Gil

White acusa una conspiración en su
contra para hundir a su empresa
NOHUBO

CACAHUATES PERO

Quihúboles con el
GRAN sentido
del humor del di

rector de comunicación

social de SRE Roberto
Velasco quien hace unos
días estuvo en Washing
ton para reunirse junto
con Seade con el staff
de Nancy Pelosi Me
rece según yo una ova
ción de pie
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E commerce ace
lera arrendamiento
de camionetas

La mayor penetración del e
commerce y el desarrollo de en
trega de productos a domicilio
impulsó un incremento en la de
manda de unidadespick ups con
capacidades de hasta 5 toneladas
de carga afirmóJorge Martí
nez Madero presidente del
Consejo de la empresa de arren
damiento de camiones y tractoca
miones Idealease

En entrevista el directivo des
tacó que en su empresa ven un
incremento en la demánda por
servicios de arrendamiertto au

tomotor por este tipo de unida
des lo cual genera que sus
crezcan a doble dígito en México

El mercado de Estados Unidos

está muy caliente y el crecimiento
allá es superior a 30 por ciento
lo cual no es diferente en México
porque también se crece a doble
dígito Un sector que crece
mucho es el de última milla que
son camionetas comerciales pero
también hay una demanda en

rango medio destacó
Información del INEGI muestra

que la venta depick ups en el mer
cado mexicano crece a una tasa
de 1 por ciento lo cual es contra
rio a la demanda total del sector

automotor que registró una dis

minución de 7 5 por ciento anual
a septiembre

Enermex contra
el desabasto de
gasolina
A inicios de 2019 con la proble
mática de desbasto de gasolina
que se suscitó en nuestro país
Enermex que dirigeJulio Jáu
regui se sumó a la estrategia de
abasto del gobierno federal y Pe
mex facilitando su rack de tras
vase para la descarga de refinados
de buque tanque a auto tanque
en el muelle de la Administración
Portuaria de Integral en el puerto
de Tuxpan Veracruz

Nos cuentan que Enermex
firmó dos contratos con Pemex
Logística y Terminales para el
Arrendamiento de rack para la

descarga de refinados de buque
tanque a auto tanques en Tuxpan
Veracruz

Durante todo el 2019 el rack
de trasvase de Enermex Logística
y Terminales ha sido utilizado
exclusivamente por Pemex para
su operación propia por lo que
a octubre de este año la petro
lera ha recibido y descargado en
el rack arrendado por Enermex
40 buque tanques de refinados
aproximadamente por 6 millones
de barriles en su totalidad Tome
nota

Grupo México
sin tregua

El debate sobre la contaminación
en el Mar de Cortés volverá a en
cenderse con la petición del Insti
tuto Nacional de Transparencia
Acceso a la Información y Protec
ción de Datos Personales INAI
para que la Profepa proporcione
las actas de inspecciones y la no
tificación de la orden de clausura

temporal de instalaciones de
Grupo México por el derrame de
tres metros cúbicos equivalente
a tres mil litros de ácido sulfúrico
en la zona

En un informe entregado a las
autoridades ambientales en su

momento la empresa explicó que
el derrame del pasado 9 de julio
fue reducido equivalente a 1 2 ti
nacos de agua de uso doméstico
por lo que se diluyó rápidamente
en una bahía que tiene aproxima
damente 33 millones de metros

cúbicos de agua salina
Nos cuentan que en reciente

reunión privada de análisis del
problema la titular del Servicio
Geológico Mexicano Flor de
María Harp indicó que aun
que nunca debió haber ocurrido
el problema fue magnificado
porque se trató de un volumen
reducido de la sustancia y fue
neutralizado de inmediato por la
inmensidad y el movimiento del
mar

La Profepa se había reservado
por cinco años el expediente
pero el INAI determinó que se
trata de un asunto de interés

público por lo cual si se hacen
públicas las actas de clausura y
las inspecciones de la Profepa se
definirá si ésta fue una medida

excesiva que correspondió más a
un acto político ajuicio de espe
cialistas o si en realidad se justi
ficó realmente esa acción

Una papa caliente para la
Profepa
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Hasta el ultimo aliento
La inhumación se ubica como uno de los meto

dos más recurrentes entre los mexicanos cuyo cos
to oscila entre 15 000 y 20 000 pesos considerando
el servicio de velación embalsamado ataúd senci
llo y gastos de inhumación pero sin propiedad en un
cementerio

En este sentido la cremación ha registrado un au
mentó principalmente en grandes ciudades donde hay
menos espacio y por los costos que implicauna propie
dad de descanso final y su mantenimiento

Según Grupo Gayosso la incineración mantiene un
costo estándar a nivel nacional de hasta 20 000 pe
sos y considera el servicio de velación embalsamado
ataúd en préstamo y una urna sencilla para depositar
las cenizas pero sin una propiedad de descanso final
en un mausoleo

La empresa funeraria indicó que el Día de Muertos
es una de las fechas más celebradas en el país y cada
región tienen su propia manera de recibir a los seres
queridos que ya se fueron

Si bien esta fecha es especial para recordar y rendir
homenaje a nuestros difuntos destacó el tema tam
bién es un tabú entre los mexicanos considerando que
sólo cerca de 1 5 cuenta con un contrato de previ
sión funeraria Y es que la industria funeraria en Mé
xico cobra relevancia por su constante crecimiento y
el envejecimiento demográfico del país

El año pasado se registraron 694 100 servicios fu
nerarios de necesidad inmediata de los cuales só
lo 23 se realizó a través de un plan de previsión de
forma anticipada lo que apenas representa 3 31 por
ciento

Subasta retro
La chamarra negra y el pantalón que usó Olivia

Newton John en la película Vaselina fueron vendidos
el sábado por 405 700 dólares durante una subasta en
la ciudad californiana de Beverly Hills

Y es que la comedia musical Vaselina sigue desper
tando pasiones a más de 40 años de su estreno

Los pantalones de cintura alta y la chamarra de
cuero negro en la que se balanceó Olivia Newton Jo
hn durante el mítico You re the one that I want su

bieron al doble del precio estimado anunció la casa
de subastas Julien s Auctions

Además un cartel firmado por John Travolta Oli
via Newton John y otros integrantes de la película
estimado en 1 000 dólares fue adjudicado en 64 000
dólares

Una parte de las ganancias por la venta de estas

prendas ira al centro de Olivia Newton John para la
investigación en el tratamiento contra el cáncer una
enfermedad con la que la actriz fue diagnosticada por
tercera vez en el 2018

El canal por cable HBO anunció recientemente la
preparación de una serie inspirada en el mundo de la

emblemática película Crease

Premia a emprendedores
Compromiso Social Citibanamex e Impact Hub

Ciudad de México la plataforma global de emprendí
miento seleccionaron a las empresas ganadoras del
primer y segundo lugar de Emergente 2019 el pro
grama de apoyo y vinculación para emprendedo
res mexicanos que desarrollan proyectos con enfo
que social

Las empresas premiadas por el programa Emer
gente 2019 fueron Blancos y Bancos primer lu
gar 100 000 pesos mujeres oaxaqueñas que pro
ducen y comercializan muebles ropa de cama y
artículos decorativos con identidad cultural así como
VixiMéxico segundolugar 50 000pesos estudio
de diseño industrial que profesionaliza a los artesa
nos mexicanos y en el que diseñan y producen obje
tos que rompen esquemas

El dinero que recibieron ambas empresas fun
cionará como capital semilla para impulsar sus
proyectos

En esta segunda edición el programa recibió
más de 280 proyectos de los cuales 95 emprende
dores participaron en los bootcamps presenciales en
San Miguel de Allende Mérida Oaxaca Guadalajara
Monterrey y Ciudad de México

Posteriormente se seleccionaron a los 10 finalistas
en función de su modelo de negocio impacto social y
creatividad para viajar durante una semana a la Ciu
dad de México donde recibieron talleres y capacita
ción en diversas áreas

Las categorías que participaron fueron diseño in
dustrial muebles decoración juguetes moda jo
yería técnicas artesanales arquitectura servicios
creativos recreacionales culturales diseño gráfico
y editorial e innovación y tecnologías plataformas
tecnológicas procesos de producción nuevos mate
ríales técnicas
Colaboracion

Esta semana se llevara a cabo la firma del convenio
de colaboración entre la Bolsa Mexicana de Valores

BMV y la Universidad Anáhuac México para el desa
rrollo conjunto de programas de formación en el ám
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bito educativo
La rúbrica del acuerdo se realizará el 6 de noviem

bre y estarán presentes por parte de la BMV el direc
tor general José Oriol Bosch Par y la directora de
Factor Humano y Educación Rosa Crespo Casas

Por parte de la Universidad Anáhuac estarán Jor
ge Fabre Mendoza quien es vicerrector académi

co y también estara presente Alfredo Nava director
de la Facultad de la Facultad de Economía y Negocios
según informó en un comunicado el centro bursátil
ubicado en avenida Reforma en el corazón de la Ciu
dad de México

accionesyreaccionesigeleconomista mx
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Untema inquietante pero que paso
inadvertido en la Ley de Ingresos
es aumentar 70 el ISR que las

empresas extranjeras deben pagar sobre
los intereses generados por los créditos que
solicitan para operar en México una bola
baja ó entre las innumerables iniciativas y
ocurrencias presentadas en el Congreso

El aumento de ese gravamen es básicamente el re
ducir del 100 al 30 de la deducción permitida que
pueden hacer empresas extranjeras y o asociadas con
mexicanas de los intereses que paguen por la deuda
que contraten Y está contenido en el nuevo artículo
28 fracción XXXII de la ley del ISR y alcanza no sólo
a los créditos bancarios sino también a los títulos de

deuda colocados entre el público inversionista o mer
cados reconocidos lo cual significa extraer mayor tri
buto de la operación fundamental que realizan tanto la
Bolsa Mexicana de Valores que encabeza Jaime Ruiz
Sacristán como la Bolsa Institucional de Valores que
comanda Santiago Urquiza o sea de la colocación de
títulos de deuda en sus diversas modalidades

Si bien las empresas mexicanas libraron este au
mento fáctico de impuestos el asunto hizo sonar las
alertas en el Consejo Coordinador Empresarial de
Carlos Salazar pues abundan empresas medianas y
grandes con asociaciones con firmas foráneas y las
extranjeras constituidas en México que son parte de
la representación del CCE Y es que en un país donde
el acceso al capital es costoso y complejo los créditos
son un mecanismo vital que complementa al capital de

trabajo de las compañías
Un giavamen de ese tipo encarece la opeiación de

las empiesas foiáneas y sus socios mexicanos justo
cuando uige atiaei inveisión piivada paia evitai una
recesión de laiga duración y que además enfrentaría
a México con la OCDE en mateiia del trato nacional a
la inveisión foránea

Cemex asume el reto El 2019 ha sido un año complejo
paia la firma que dirige Femando González las ventas
bajaron 4 al teicei trimestre debido a la contracción
de la actividad de la construcción en México así como
a una caída de demanda en los mercados de Asia África
y Medio Oriente como indicadoi de la desaceleración
económica global y sin embaigo elevó 11 la utilidad
neta por mejores precios derivados de nuevas solucio
nes constructivas y de venta Vaya que el alcalde de
Londres Sadiq Khan tomará a la planta de Cemex en
esa ciudad para lanzar su programa Direct Vision Stan
dard para evitar accidentes provocados por vehículos
pesados muestra a la multinacional mexicana adap
tándose a la cambiante realidad del mundo

Fiat Chrysler todo terreno Pese a que el conjunto
de la industria automotriz pierde terreno las ventas
de Fiat Chrysler Automobiles que aquí dirige Bruno
Cattori aumentó 3 3 sus ventas en Octubre respecto a
septiembre debido a las características de su portafolio
comercial desde los subcompactos Dodge Attitud que
lideran el segmento pasando por los utilitarios RAM
que crecieron 9 anual los Fiat 500 con aumento de
100 anual el Alfa Romeo Giulietta 17 mientras que
la gama Jeep avanza 4 además que su planta de To
luca en apenas dos años ensambló el Jeep Compass
número 600 mil que será exportado a Italia
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lgunas empresas se están tomando en
Aserioel tema del cambio climático y am

pliarán sus inversiones al cuidado del
medio ambiente

Una empresa que lidera esa propuesta
es Unilever México el gigante de origen
angloholandés que comanda Reginaldo

Ecclissato y que la semana pasada suscribió una serie de
compromisos en el Senado de la República para ampliar
lo que se conoce como la economía circular

Unilever opera en los negocios de alimentos procesados
y cuidado personal y se compromete que recudirá en 50
por ciento el uso de plástico virgen para sus envases y
por el contrario ampliará en 25 por ciento el uso de plás
tico reciclado También se comprometió a recolectar y
procesar más empaques plásticos de los que pone en el
mercado para lo cual tendrá como aliado estratégico a
ECOCE de Jorge Treviño

La empresa de Ecclesiato es la primera que suscribe un
compromiso de gran calado yapoyará además plataformas
educativas junto con expertos en política y legislación
ambiental Polea que dirige Andrés Avila y teniendo como
embajador a líderes en el tema ambiental como el cantante

Emmanuel Acha

El plan de Univeler ya tiene
UNILEVER buena parte del camino andado

OPERA Ya Que desde 2017 las cuatro
NEGOCIOS DE fábricas que opera en México

ALIMENTOS operan con energía 100 por
PROCESADOS ciento renovabley colabora con

v nuntnn ECOCE en el objetivo de recu
i lUlllMH perar la totalidad de envases de

PET que pone a disposición de
los consumidores

Y bueno Ecllissato en la reunión en la Cámara alta
donde participaron los senadores Raúl Bolaños y Miguel
Ángel Mancera estableció que no existe argumento
político ni comercial que justifique la falta de acción ante
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el cambio climático

LA RUTA DEL DINERO
Ya que hablamos de temas parlamentarios la Suprema
Corte de Justicia de la Nación que tiene como ministro
presidente a Arturo Zaldívar Lelo de Larrea otorgó una
prórroga al Senado para que pueda agotar el procedimiento
legislativo correspondiente a la regulación integral del
cannabis ó mariguana El nuevo plazo va hasta el último
día del periodo ordinario del 2020 que trascurrirá del 1 de
febrero al 30 de abril Dicha prórroga fue solicitada en su
momento por la presidenta del Senado Ménica Fernán
dez Todo está listo para que el sábado 9 de noviembre
se lleve a cabo la quinta edición del Zoom In Project se
trata de un evento auspiciado por Cannon en el WTC de
la CDMX para impulsar a la fotografía en nuestro país
Sigue el debate en torno a la contaminación en el Río
Sonora El titular de las Semarnat Víctor Manuel Toledo
Manzur recibió una carta de una agrupación profesional
de hidrología subterránea en la cual se informa que no
existen riesgos para la salud délos habitantes de la región
ni peligros ambientales en ese afluente El dictamen echa
ría por tierra las intenciones de grupos ambientalistas
agrupados en organizaciones como Poder y en la Red
Mexicana de Afectados por la Minería de bloquear minas

ROCELIOVARELA HOTMAIL COM

CORPO VARELA
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